

Protokoll Vorstand VS	17. Oktober 2018
Ort: KG Markus, Kleiner Saal OG, Tellstrasse 35, 3014 Bern Sitzungsdauer: Sitzungsleitung: Protokoll:	17:50 bis 19.30 Uhr Urs Frieden (Präsident DN, GB) Nadine Sutter (GL DN)
Anwesende VS	7
Urs Frieden (Präsident, GB), Beat Häfeli (SGW), Res Hofmann (SP), Thomas Ingold (Vize-Präsident, LBN), Urs Jost (EVP), Michael Ruefer (GLP), Nadine Sutter (GL)	
Abwesende VS	0

Legende: I: Information / D: Diskussion / B: Beschluss

Traktanden

1. Genehmigung Traktandenliste
2. Protokoll VS 19. September 2018
3. Neue Situation BEmotion Base und Folgen für div. Planungen
4. Mitwirkung Richtplan ESP Wankdorf, MW Frist: 19.10.2018 / Haltung Vorstand
5. Besprechung nächste VVs
6. Situation Give Box (Nadine, Urs J.)
7. Neuzuzüger und Kiör vom kommenden Samstag: Alles klar?
8. Varia und Vergessenes

1. Genehmigung Traktandenliste	
Die Traktandenliste wird abgenommen. Kurzfristig eingetroffen: Informationen WIFAG per Mail (unter Infos VS).	B
2. Protokoll VS 19. September 2018	
Das Protokoll wird verdankt.	B
3. Neue Situation BEmotion Base und Folgen für div. Planungen	
<p>Die Situation hat Folgen für den Richtplan ESP Wankdorf. Die BZ hat berichtet, relativ spät, und es ist schade, solche Infos über über die Medien zu vernehmen. Wenn die BEMotion Base blockiert ist, dann sind des Weiteren auch die ÜO, die Finanzabstimmung und das Projekt «unterirdische Parkplätze» blockiert und im Raum Allmenden gilt es, die Parksituation neu zu berechnen. Beschluss: Nichts weiter unternehmen oder von BEA BERNEXPO Jennifer Somm die Situation erklären lassen. Gespräche suchen aber nichts Schriftliches vornehmen.</p> <p>Res hat einen Antrag betr. MW RP ESP Wankdorf vorbereitet, die BEMotion Base hat die Allee ausgegrenzt, diese gehört aber zum Grünzug. Eine Neuauflage mit kleinerer Dimension könnte oder müsste die Allee erhalten und einbeziehen. Auch betr. Einfluss auf Tramhaltestelle und weitere Projektplanungen wie GP1 hat eine Neuprojektierung Auswirkungen.</p> <p>Urs F. kümmert sich darum.</p>	I/D/B
4. Mitwirkung Richtplan ESP Wankdorf, MW Frist: 19.10.2018 / Haltung Vorstand	
Änderungen werden im Detail besprochen und im Korrekturmodus z.H. Besprechung VV direkt ins Dokument eingepflegt.	D/B
5. Besprechung nächste VVs	
<p><u>VV heute, 17.10.2018</u></p> <p>T3: Christoph Schärer hat abgesagt, Claudia Luder kommt alleine.</p> <p>T4: Antrag LBL: von Burg und Sägesser kommen, Kappeler kommt frühestens im November.</p> <p>T6, Informationen aus dem Vorstand:</p> <ul style="list-style-type: none"> – CSL Behring: Die Einweihungen Stapelbecken / Sempachpark Fussballfeld und des Abwasserstollens ARA Region Bern AG werden kurz besprochen. Urs F. war an der Eröffnung Sempachpark anwesend. Thom und Nadine werden den DN resp. LBN an der Stolleneröffnung vertreten. – Guisanplatz 1: - – WIFAG: Das mehrseitige, grosse Dokument betr. Entwicklung WIFAG-Areal: Einbezug 	I/D/B

<p>Quartierkommission in Testplanung / Programmearbeitung wurde kurz vor der Sitzung versendet. An der VV wird aufgrund der Geheimhaltungspflicht nur der 17.12. als nächster öffentlicher Termin kommuniziert. Urs F. informiert T. Hähne.</p> <p>– ZBB: Urs J. handelt die Thematik / kommende MW über die AGV ab, nicht über VV. Relevant aktuell: Bollwerk / Schützenmatte, Anschluss Richtung Lorrainestrasse.</p> <p><u>14.11.2018</u></p> <ul style="list-style-type: none"> • 20.00 Uhr KiÖR Kunstplatz Nordquartier, Dominik Stauch und Annina Zimmermann, Siegerprojekt • 20.30 Uhr Bettina Steinauer, TVS VP, Projekt Beundenfeld-/Spitalacker-/Gotthelfstrasse • Die 5 neu vorgesehenen BGZ im Stadtteil 	
6. Situation Give Box (Nadine, Urs J.)	
<p>Urs J. fasst zusammen. Nadine hat einen neuen, kurzen Budgetbeschrieb z.H. Baueingabe verfasst. Stand nach gemeinsamer Besprechung mit Magnus: Für max. 3 Monate Standplatz benötigen wir kein Baugesuch, sondern die Bewilligung des TAB. Fragen zu Transportkosten, Überbreite / Übergrösse wie zu transportieren. Das neue Budget von Magnus ist noch ausstehend, vereinbart war vergangener Freitag als Abgabetermin.</p>	I
7. Neuzuzüger und Kiör vom kommenden Samstag: Alles klar?	
<p>Organisationen an Unterlagen / Giveaways für Tragtaschen erinnern.</p>	I
8. Varia und Vergessenes	
<p><u>Probleme Beschlussfähigkeit (Urs F.)</u> Es gibt Mitglieder resp. Delegierte, die nie an die Sitzungen kommen. Das verhindert im schlimmsten Fall die Beschlussfähigkeit. Vorschlag: Mitgliederorganisationen sistieren, nicht ausschliessen. Sobald wieder ein Delegierter entsendet wird, Mitgliedschaft wieder aktivieren. Vorschlag Thom: Aufruf per Mail / Brief an die Delegierten mit Dank an diejenigen, die regelmässig erscheinen und mitarbeiten. Wird an der VV und im Protokoll erwähnt. Die Sistierung gehört in die Statuten und müsste im Dezember so beschlossen werden.</p>	I/B
<p><u>Geschäftsreglement betr. Revision Buchhaltung (Michi)</u> Dominik und Karin, letztere noch Revisorin im 2018, haben «Verbesserungsvorschläge» oder Anmerkungen. Die Terminierung hatte zwischen Buchhaltung und Revisoren nicht geklappt, die Revisoren waren zu früh beim Buchhalter. Die Ergänzungen beziehen sich auf einen nicht ausreichenden Informationsstand zum damaligen Zeitpunkt. Dennoch hat Michi Ergänzungen im Geschäftsreglement aufgenommen, das neue Geschäftsreglement wird im Dezember verabschiedet. Michi versendet das Dokument mit den Änderungen.</p>	I

Nächste Sitzungen/Termine 2018:

20.10. NZZA & Kunstplatz / 14.11. / 13.12. ao. HV & Weihnachtsessen

Pendenzenliste

WER	Thema / Auftrag	Traktandum
UF	Neue Situation BEmotion Base: Mit BernExpo Kontakt aufnehmen.	3
UJ	ZBB: Das Geschäft betr. künftige MW mit den Zuständigen behandeln / koordinieren.	5
UF	WIFAG: T. Hähne über Ergebnis Sitzung VS informieren.	5
mr	Geschäftsreglement: Michi versendet das Dokument	8